

Un Estudio De La Epístola A Los Hebreos Lección 24

por Douglas L. Crook

Hebreos 11:1-3

¹Es, pues, la fe la certeza de lo que se espera, la convicción de lo que no se ve.

²Porque por ella alcanzaron buen testimonio los antiguos.

³Por la fe entendemos haber sido constituido el universo por la palabra de Dios, de modo que lo que se ve fue hecho de lo que no se veía.

Hemos descubierto que la fe no tiene que ver con ilusiones ni con imaginación fantasiosa, sino se trata de entender los hechos establecidos por Dios. Es la confianza de conocer que lo que Dios revela en Su palabra es verdad y cierto.

Tener fe implica aceptar la palabra o el testimonio de Dios como confiable. No es una fe ciega. La Biblia ha demostrado ser confiable en todos los aspectos. Los críticos de la Biblia han intentado desacreditar la confiabilidad de la palabra de Dios, pero no han tenido éxito.

Dios es la fuente de la fe. Él imparte fe al oír Su palabra. Para creer en Su testimonio, uno debe saber lo que Él ha declarado como verdad. Al oír Su palabra, Dios imparte fe para creer. El individuo debe entonces elegir entre la fe y la incredulidad. Algunos

oyen la palabra pero no la mezclan con la fe.

Cuando mezclamos la fe con Su palabra, poseemos un entendimiento de cosas que nunca podríamos entender con los cinco sentidos. Poseemos y experimentamos la realidad de muchas cosas que Dios declara que son nuestras ahora mismo como la vida eterna, ser Sus hijos, el gozo, la paz con Dios, la dirección, la presencia y el ministerio del Espíritu Santo.

La realidad de estas posesiones nos da confianza y esperanza de algún día ver y poseer las cosas que aún no vemos. Por fe yo sé que voy a ver mi hogar celestial y mi cuerpo glorificado y mi herencia eterna.

La fe conduce a la obediencia y la fidelidad, las cuales a su vez conducen a la recompensa de Dios. Es imposible agradar a Dios sin esta clase de fe. Hebreos 11 es una lista de santos del Antiguo Testamento que tuvieron fe en la palabra de Dios que les fue revelada. Se comportaron con confianza en la palabra de Dios y fueron declarados agradables a Dios. No quedaron decepcionados.

La lista de ejemplos se presenta en orden cronológico. En el versículo 3, no encontramos un ejemplo de la fe de un individuo, sino la declaración de una verdad fundamental que todo creyente debe creer.

Todos los individuos mencionados en el resto de este capítulo poseían este entendimiento de que Dios creó todo de la nada por la palabra de Su boca. Este es un hecho que nunca podría descubrirse mediante el estudio o la observación solamente. La creación confirma y colabora con este hecho

establecido, pero ni siquiera Adán podría haber llegado a este entendimiento sin una revelación directa de Dios. Es solo por la fe en la declaración de Dios que sabemos que esto es verdad.

Génesis 1:1-5

¹En el principio creó Dios los cielos y la tierra.

²Y la tierra estaba desordenada y vacía, y las tinieblas estaban sobre la faz del abismo, y el Espíritu de Dios se movía sobre la faz de las aguas.

³Y dijo Dios: Sea la luz; y fue la luz.

⁴Y vio Dios que la luz era buena; y separó Dios la luz de las tinieblas.

⁵Y llamó Dios a la luz Día, y a las tinieblas llamó Noche. Y fue la tarde y la mañana un día.

La Biblia declara que en el principio Dios creó todo. Con esta sencilla introducción, Dios establece unos hechos que, al ser creídos, excluyen cualquier otra conclusión.

La declaración de Dios es que Él creó todo de la nada con la palabra de Su boca. A partir de los elementos básicos que Dios creó con la palabra de Su boca, estableció el universo tal como lo conocemos hoy, en un período de tiempo de 6 días.

El hombre intelectual y científico desprecia la fe en el relato de la creación. “¡Qué tontería!”, exclaman. El mundo nos dice que deberíamos avergonzarnos de tal tontería en esta edad moderna de tecnología y ciencia. Yo digo que es tontería no creer en el relato bíblico.

Pablo advierte a Timoteo contra los peligros de ser influenciados por los argumentos de los hombres incrédulos.

1 Timoteo 6:20-21

20Oh Timoteo, guarda lo que se te ha encomendado, evitando las profanas pláticas sobre cosas vanas, y los argumentos de la falsamente llamada ciencia,

21la cual profesando algunos, se desviaron de la fe. La gracia sea contigo. Amén.

Los argumentos de la falsamente llamada ciencia son falsos porque no concuerdan con los hechos establecidos por la verdad de la palabra de Dios.

La Biblia no está en contra de la verdadera ciencia. La verdadera ciencia no es contraria a la Biblia. La verdadera ciencia es simplemente el conocimiento de lo que Dios estableció y ordenó. La ciencia nos ayuda a descubrir las maravillas de la creación de Dios. Hay leyes de la naturaleza que Dios nos ha permitido descubrir y utilizar para el bien y, a veces, para la destrucción de la humanidad. Pero esas leyes de la naturaleza fueron establecidas y puestas en marcha por Dios en el principio.

En esta lección, no dedicaré tiempo rebatiendo o refutando cada detalle de la teoría de la evolución y la supuesta ciencia. No cubriré todos los temas relacionados con las eras geológicas y los dinosaurios. Existen muchos buenos recursos disponibles en las librerías bíblicas e internet, escritos por científicos que creen en el relato bíblico de la creación y que explican la ciencia que concuerda con el relato bíblico de la creación mucho mejor que yo.

Estudiando toda la evidencia usted descubrirá que la evidencia científica está a favor del relato bíblico de la creación y que se necesita una fe ciega y sin fundamento para creer en la teoría de la

evolución. Si va a creer la teoría de la evolución tendrá que aceptar la credibilidad de los hombres por encima de la de Dios. Los libros científicos se reescriben constantemente. Algo de lo que ayer se consideraba ciencia ya no lo es hoy. Dios no ha tenido que retractarse ni una sola vez. Verdad es verdad para siempre.

Creo que el estudio de los hechos científicos que concuerdan con el relato bíblico de la creación puede ser provechoso, pero la fe es por el oír y el oír por la palabra de Dios, no mediante el estudio de las pruebas científicas. Dios declara que creó el mundo tal como lo conocemos en seis días. Lo acepto como cierto y establecido. Lo acepto como verdad.

No permita que el mundo lo avergüence y lo lleve a adoptar una fe diluida que no es fe en absoluto. Es una fe falsa que intenta adaptar la palabra de Dios a las teorías incompletas y cambiantes del hombre. Las teorías del hombre están diseñadas para negar a Dios y su soberanía, así como la responsabilidad del hombre de rendir cuentas a su Creador.

El mundo nos acusa de ser tontos por asumir que existe un Dios. Yo digo que son tontos por asumir que no existe un Dios. Un día el incrédulo sentirá su vergüenza y Dios y todos los que ponen su fe en Él se manifestarán veraces.

Si por fe entendemos que Dios creó el universo por la palabra de Su boca, esa fe debería tener un efecto profundo en nuestra vida. Este es un elemento esencial de la fe cristiana. Si Dios no creó el universo tal como lo conocemos en seis días, entonces Él no es Dios y el evangelio de Jesucristo es

una mentira. Pero si es verdad que Dios es el Creador, entonces eso forma el fundamento para otras verdades.

Dios Es Soberano

Salmo 24:1-3

¹De Jehová es la tierra y su plenitud; El mundo, y los que en él habitan.

²Porque él la fundó sobre los mares, Y la afirmó sobre los ríos.

³¿Quién subirá al monte de Jehová? ¿Y quién estará en su lugar santo?

Salmo 24:7-10

⁷Alzad, oh puertas, vuestras cabezas, Y alzaos vosotras, puertas eternas, Y entrará el Rey de gloria.

⁸¿Quién es este Rey de gloria? Jehová el fuerte y valiente, Jehová el poderoso en batalla.

⁹Alzad, oh puertas, vuestras cabezas, Y alzaos vosotras, puertas eternas, Y entrará el Rey de gloria.

¹⁰¿Quién es este Rey de gloria? Jehová de los ejércitos, El es el Rey de la gloria. Selah

El universo proviene de Dios y le pertenece. Él es soberano sobre todo. Su palabra posee toda autoridad. Es el derecho de Dios gobernar y declarar lo que es correcto e incorrecto. El hombre se rebela contra Dios con gran arrogancia. Dios compara a las naciones con sus poderosos ejércitos como menudo polvo en Sus balanzas.

Isaías 40:15

¹⁵He aquí que las naciones le son como la gota de agua que cae del cubo, y como menudo polvo en las balanzas le son estimadas; he aquí que hace desaparecer las islas como polvo.

Las grandes naciones con toda su riqueza,

poder y tecnología son insignificantes y no tienen influencia en los propósitos de Dios.

Pablo, al tratar un área específica de la voluntad de Dios para el hombre, hace la declaración que se encuentra en Romanos 9:20.

Romanos 9:20

²⁰Mas antes, oh hombre, ¿quién eres tú, para que alterques con Dios? ¿Dirá el vaso de barro al que lo formó: ¿Por qué me has hecho así?

Dios establece las reglas del universo. ¿Y por qué no? Él es el Creador, nosotros somos Su creación.

Dios Es Digno De Nuestra Adoración

Salmo 33:4-9

⁴Porque recta es la palabra de Jehová, Y toda su obra es hecha con fidelidad.

⁵El ama justicia y juicio; De la misericordia de Jehová está llena la tierra.

⁶Por la palabra de Jehová fueron hechos los cielos, Y todo el ejército de ellos por el aliento de su boca.

⁷El junta como montón las aguas del mar; El pone en depósitos los abismos.

⁸Tema a Jehová toda la tierra; Teman delante de él todos los habitantes del mundo.

⁹Porque él dijo, y fue hecho; El mandó, y existió.

Dios es digno de nuestra adoración. Merece ser reconocido por lo que es. Es por Su verdad, justicia y bondad que existimos. El hombre debe admirar a su Creador y adorarlo, quien nos ha dado la vida.

Dios Es Juez

Puesto que Dios es el Creador, es el Soberano

del universo y digno de ser adorado eso también lo convierte en Juez. Tenemos que dar cuenta a Dios por cómo vivimos nuestra vida.

1 Pedro 1:16-17

16 porque escrito está: Sed santos, porque yo soy santo.

17 Y si invocáis por Padre a aquel que sin acepción de personas juzga según la obra de cada uno, conducíos en temor todo el tiempo de vuestra peregrinación;

Él es un Dios Santo y desea que el hombre sea santo como Él para que podamos tener comunión con Él. La sentencia del Juez ha sido dada.

Romanos 3:10-18

10 Como está escrito: No hay justo, ni aun uno;

11 No hay quien entienda, No hay quien busque a Dios.

12 Todos se desviaron, a una se hicieron inútiles; No hay quien haga lo bueno, no hay ni siquiera uno.

13 Sepulcro abierto es su garganta; Con su lengua engañan. Veneno de áspides hay debajo de sus labios;

14 Su boca está llena de maldición y de amargura.

15 Sus pies se apresuran para derramar sangre;

16 Quebranto y desventura hay en sus caminos;

17 Y no conocieron camino de paz.

18 No hay temor de Dios delante de sus ojos.

Romanos 3:23

23 por cuanto todos pecaron, y están destituidos de la gloria de Dios,

¿Quién puede discutir la sentencia de Dios? No

hay tribunal superior al que podamos apelar. La sentencia es la muerte, la separación eterna de la presencia de Dios, la fuente de la vida.

El Camino De La Justicia Revelado

Romanos 5:6-11

⁶Porque Cristo, cuando aún éramos débiles, a su tiempo murió por los impíos.

⁷Ciertamente, apenas morirá alguno por un justo; con todo, pudiera ser que alguno osara morir por el bueno.

⁸Mas Dios muestra su amor para con nosotros, en que siendo aún pecadores, Cristo murió por nosotros.

⁹Pues mucho más, estando ya justificados en su sangre, por él seremos salvos de la ira.

¹⁰Porque si siendo enemigos, fuimos reconciliados con Dios por la muerte de su Hijo, mucho más, estando reconciliados, seremos salvos por su vida.

¹¹Y no sólo esto, sino que también nos gloriamos en Dios por el Señor nuestro Jesucristo, por quien hemos recibido ahora la reconciliación.

Dios envió a Su propio Hijo para morir por nuestros pecados y satisfacer Su justa ira. Él declara que todos los que creen en Jesús como su Salvador son justificados, sin culpa ante Su tribunal de justicia.

¿Cómo sé que estoy bien con Dios? Porque creo que Jesús es el Hijo del Dios viviente que tomó sobre Sí la culpa y el castigo de mi pecado y me dio Su vida y Su justicia a cambio de mi pecado. Dios dice que todos los que creen en Jesús son salvos de la ira, perdonados y justificados.

Romanos 8:31-39

31 ¿Qué, pues, diremos a esto? Si Dios es por nosotros, ¿quién contra nosotros?

32 El que no escatimó ni a su propio Hijo, sino que lo entregó por todos nosotros, ¿cómo no nos dará también con él todas las cosas?

33 ¿Quién acusará a los escogidos de Dios? Dios es el que justifica.

34 ¿Quién es el que condenará? Cristo es el que murió; más aun, el que también resucitó, el que además está a la diestra de Dios, el que también intercede por nosotros.

35 ¿Quién nos separará del amor de Cristo? ¿Tribulación, o angustia, o persecución, o hambre, o desnudez, o peligro, o espada?

36 Como está escrito: Por causa de ti somos muertos todo el tiempo; Somos contados como ovejas de matadero.

37 Antes, en todas estas cosas somos más que vencedores por medio de aquel que nos amó.

38 Por lo cual estoy seguro de que ni la muerte, ni la vida, ni ángeles, ni principados, ni potestades, ni lo presente, ni lo por venir,

39 ni lo alto, ni lo profundo, ni ninguna otra cosa creada nos podrá separar del amor de Dios, que es en Cristo Jesús Señor nuestro.

¡Qué confianza, paz, alegría y esperanza son nuestras al poner nuestra confianza en la palabra de Dios que creó el cielo y la tierra!

Dios Es Digno De Nuestro Servicio

¿Cuál es una respuesta razonable al amor de Dios que nos ha otorgado tal privilegio y esperanza?

Romanos 12:1-2

¹ Así que, hermanos, os ruego por las

misericordias de Dios, que presentéis vuestros cuerpos en sacrificio vivo, santo, agradable a Dios, que es vuestro culto racional.

²No os conforméis a este siglo, sino transformaos por medio de la renovación de vuestro entendimiento, para que comprobéis cuál sea la buena voluntad de Dios, agradable y perfecta.

Por nuestra fe en el Creador del universo conocemos Su poder, majestad, sabiduría, amor y gracia. Nuestra fe nos hace desear vivir para Su gloria obedeciendo Sus amorosas instrucciones y servirle fielmente.

La Provisión Del Creador Para Sus Hijos

Salmo 50:10

¹⁰Porque mía es toda bestia del bosque, Y los millares de animales en los collados.

Filipenses 4:19-20

¹⁹Mi Dios, pues, suplirá todo lo que os falta conforme a sus riquezas en gloria en Cristo Jesús.

²⁰Al Dios y Padre nuestro sea gloria por los siglos de los siglos. Amén.

Si creemos que Dios creó todo de la nada, como podemos dudar que va a suplir todo lo que nos falta.

La Realidad De Un Hogar Celestial

El mundo se ríe de nuestra esperanza de un hogar en el cielo. ¿Cómo no puedo creer en la promesa de un hogar en el cielo donde viviré para siempre en la presencia de Dios? Creo que Dios creó todo de la nada con la palabra de Su boca. Me asombra la belleza de la naturaleza y la vasta extensión del universo. Sin embargo, Dios dice que esta creación actual se envejecerá como una vestidura

que hay que cambiar por otra.

Salmo 102:26

²⁶Ellos perecerán, mas tú permanecerás; Y todos ellos como una vestidura se envejecerán; Como un vestido los mudarás, y serán mudados;

Esta creación actual es hermosa y maravillosa, pero cuanto más hermosa y maravillosa debe ser el hogar eterno que Dios está preparando para quienes lo aman.

Vemos cuán fundamental e importante es la fe en la verdad de que Dios es el Creador al leer Apocalipsis 4:8 al 11. La escena descrita en este pasaje consiste de dos grupos de creyentes que representan a quienes alcanzarán la recompensa máxima de Dios en la eternidad. Observe lo que su alabanza revela acerca de su fe.

Apocalipsis 4:8-11

⁸Y los cuatro seres vivientes tenían cada uno seis alas, y alrededor y por dentro estaban llenos de ojos; y no cesaban día y noche de decir: Santo, santo, santo es el Señor Dios Todopoderoso, el que era, el que es, y el que ha de venir.

⁹Y siempre que aquellos seres vivientes dan gloria y honra y acción de gracias al que está sentado en el trono, al que vive por los siglos de los siglos,

¹⁰los veinticuatro ancianos se postran delante del que está sentado en el trono, y adoran al que vive por los siglos de los siglos, y echan sus coronas delante del trono, diciendo:

¹¹Señor, digno eres de recibir la gloria y la honra y el poder; porque tú creaste todas las cosas, y por tu voluntad existen y fueron creadas.

¿Conoce usted al Creador del universo por la fe? Nunca conocerá a Dios y Sus bendiciones a través de la razón o los cinco sentidos. Es imposible agradar a Dios y ser aceptado por Él sin fe. Debe creer que Él es Dios, el Creador del universo, y que es galardonador de quienes lo buscan diligentemente. La única manera de conocer a Dios es creer en Su Hijo que vino a reconciliarlo a un Dios Santo. Cree en el Señor Jesucristo y será salvo.